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平
へい

成
せい

25年
ねん

度
ど

第
だい

4回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

（全体会議）摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

26年
ねん

3月
がつ

11日
にち

（火
か

）午
ご

後
ご

6時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

7階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

16名
めい

   藍
あい

原
はら

晃
あきら

、赤
あか

間
ま

靖
やす

夫
お

、新
あら

井
い

一
かず

成
なり

、新井
あ ら

トキ
と き

子
こ

、石渡
いしわた

勝朗
かつろう

、岩
いわ

瀬
せ

絹
きぬ

代
よ

、

木島
きじ ま

千栄
ち え

、小
こ

泉
いずみ

忠
ただ

之
ゆき

、知念
ちね ん

ジョアンナ
じ ょ あ ん な

、寺尾
てら お

宇一
うい ち

、冨田順人
とみ た よ り と

、戸
と

村
むら

正
まさ

房
ふさ

、

原
はら

千
ち

代
よ

子
こ

、深澤
ふかさわ

香織
かお り

、森脇
もりわき

卓郎
たくろう

、吉
よし

野
の

智
ち

佐
さ

雄
お

、

（欠席
けっせき

4名
めい

 鈴木真
すずきしん

、秦琢二
はたたくじ

、藤
ふじ

岡
おか

玲
れい

子
こ

、米
よね

山
やま

実
みのる

）

 参
さん

与
よ

 ２人
にん

   浜田
はま だ

昌
まさ

利
とし

、西村
にしむら

くにこ

 傍
ぼう

聴
ちょう

 ０人
にん

（進行
しんこう

：北沢
きたざわ

副区長
ふくくちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

と会
かい

議
ぎ

の成立
せいりつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
とう

の説明
せつめい

・ 配付
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

２ 区長
くちょう

あいさつ

・ 出席
しゅっせき

へのお礼
  れい

。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

も第
だい

4期
き

の任期
にん き

が過
す

ぎようとしており、最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

の

審議
しん ぎ

が主
おも

な議題
ぎだ い

となる。

・ 川崎市
かわさきし

は新
あら

たな総合
そうごう

計画
けいかく

の策定
さくてい

に向
む

けてこれから準備
じゅんび

を 進
すす 

めていく。区民
くみ ん

の

皆様
みなさま

のご意見
ご い け ん

を反映
はんえい

していきたい。

・ 今年
こと し

は市制
しせ い

90周年
しゅうねん

という節目
ふし め

の年
とし

、今後
こん ご

とも皆様
みなさま

のご 協 力
  きょうりょく

をいただきたい。

（進行
しんこう

：寺尾
てら お

委員長
いいんちょう

）

３ 議題
ぎだ い

（１）最終
さいしゅう

報告
ほうこく

書
しょ

（案
あん

）について 

最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

（案
あん

）の内容
ないよう

について、全体
ぜんたい

の構成
こうせい

・概要
がいよう

を新井
あら い

副委員長
ふくいいんちょう

、提案
ていあん

部分
ぶぶ ん

を藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

、石
いし

渡部
わた ぶ

会長
かいちょう

がそれぞれ説明
せつめい

し、意見
いけ ん

交換
こうかん

した。主
おも

な意見
いけ ん

・

コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

小泉
こいずみ

委員
いい ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の導入
どうにゅう

について今期
こん き

で検討
けんとう

を取
と

りやめるというこ
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とだが、小田
お だ

地域
ちい き

に住
す

んでいる私
わたし

にとっては、大師
だい し

地域
ちい き

へのア
あ

ク
く

セ
せ

ス
す

が欲
ほ

し

いという気
き

持
も

ちがある。個
こ

人
じん

的
てき

には非
ひ

常
じょう

に残
ざん

念
ねん

だ。

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

の結果
けっ か

、あまり乗る
の  

人
ひと

がいないという結果
けっ か

だった。

もう少
すこ

し利用
りよ う

意向
いこ う

が出
で

てくるかと思
おも

っていた。この結果
けっ か

では、バス
ば す

導入
どうにゅう

・運行
うんこう

にコスト
こ す と

が出て
で  

いくばかりである。2期
き

4年間
ねんかん

検討
けんとう

してきたが、区切り
く ぎ  

をつける

必要
ひつよう

がある。

寺尾
てら お

委員長
いいんちょう

 現時点
げんじてん

では、これ以上
いじょう

検討
けんとう

を続
つづ

ける意味
い み

はあまりないと考
かんが

えた。

新井
あら い

（一
かず

）委員
いい ん

 大師
だい し

地域
ちい き

の子育て
こ そ だ  

関係
かんけい

団体
だんたい

の情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

を私も傍聴したが、

参加
さん か

団体
だんたい

のみなさんが前向き
ま え む  

で、大変
たいへん

有意義
ゆ う い ぎ

な会
かい

だった。他
た

の地域
ちい き

にも広がる

よう、仕掛けて
し か   

いければと考
かんが

えている。

石渡
いしわた

部会長
ぶかいちょう

 活動
かつどう

団体
だんたい

主体
しゅたい

で進めていく必要
ひつよう

がある。田島
たじ ま

地区
ち く

や中央
ちゅうおう

地区
ち く

でも

実現
じつげん

させ、ゆくゆくは区全体
くぜんたい

で情報
じょうほう

交換
こうかん

していく方向性
ほうこくせい

も考
かんが

えられる。

寺尾
てら お

委員長
いいんちょう

 子
こ

ども会
かい

なら子
こ

ども会
かい

同
どう

士
し

の関係
かんけい

はあっても、他
た

の団体
だんたい

とのつなが

りがなかなかないということだった。短時間
たんじかん

の 間
あいだ

に様々
さまざま

な意見
いけ ん

が出て
で  

、感心

した。続けて
つづ    

いくことが重要
じゅうよう

だ。リーダーシップ
り ー だ ー し っ ぷ

を誰
だれ

がとっていくのか、地域
ちい き

で見
みい

出
だ

していく必
ひつ

要
よう

がある。

（２）第
だい

4期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

の活
かつ

動
どう

を振
ふ

り返
かえ

って 

2年
ねん

間
かん

の活
かつ

動
どう

を振
ふ

り返
かえ

っての感想
かんそう

、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の今後
こん ご

の課題
かだ い

・展望
てんぼう

などについ

て、当日
とうじつ

出席
しゅっせき

した全
ぜん

委員
いい ん

、参与
さん よ

からコメント
こ め ん と

をいただいた。また、その後
ご

、

報告書案
ほうこくしょあん

の内容
ないよう

について、全会
ぜんかい

拍手
はくしゅ

で承認
しょうにん

した。

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

に町内会
ちょうないかい

で 10年
ねん

以上
いじょう

取
と

り組
く

んできたが、地
ち

域
いき

ではまだま

だ備
び

蓄
ちく

物
ぶっ

資
し

が足
た

りない現
げん

状
じょう

がある。備蓄庫
び ち く こ

が学校
がっこう

の 4階
かい

に設置
せっ ち

されている例
れい

も

あり、建物
たてもの

に被害
ひが い

があったときは取
と

り出
だ

せるかどうか不安
ふあ ん

だ。防災
ぼうさい

については、

5期
き

以降
いこ う

でもぜひ検討
けんとう

していただきたい。

赤
あか

間
ま

委
い

員
いん

2年
ねん

間
かん

の任
にん

期
き

は長
なが

いようで短
みじ

かった。コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の件
けん

は 私
わたし

も

残念
ざんねん

な気持ち
き も  

だ。これからも区民
くみ ん

のためにできることをする努力
どりょく

を続
つづ

けたい。

新井
あら い

（一
かず

）委員
いい ん

 ちょうど 3年前
ねんまえ

に大震災
だいしんさい

があり、防災
ぼうさい

への関心
かんしん

が高
たか

まった。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で海抜
かいばつ

表示板
ひょうじばん

を提案
ていあん

したあと、すぐに実現
じつげん

した。以前
いぜ ん

は区民
くみ ん

会議
かい ぎ

が何
なに

をや

っているかよくわからなかったが、実績
じっせき

につなげる 力
ちから

がある会議
かい ぎ

だと今
いま

は

実感
じっかん

している。今後
こん ご

も住
す

みやすい川
かわ

崎
さき

区
く

の実
じつ

現
げん

に努
ど

力
りょく

していきたい。

石渡
いしわた

部会長
ぶかいちょう

 それぞれの部会
ぶか い

で意見
いけ ん

交換
こうかん

し、切磋
せっ さ

琢磨
たく ま

した結果
けっ か

、有意義
ゆ う い ぎ

な提案
ていあん

が

できたと考
かんが

えている。一
ひ

人
とり

一
ひ

人
とり

では気
き

が付
つ

かない視
し

点
てん

が大
おお

勢
ぜい

で話
はな

し合
あ

うこと

によって出
で

てくる。区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

の認
にん

知
ち

度
ど

を向
こう

上
じょう

させる取
とり

組
くみ

が必
ひつ

要
よう

だ。
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外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

に関
かか

わる課題
かだ い

が両部会
りょうぶかい

で出
で

てきたので、もっとうまく連携
れんけい

して

検討
けんとう

ができれば、良
よ

かった。コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の件
けん

は、検討
けんとう

打
う

ち切
き

りが妥当
だと う

だ

と思
おも

うが、やはり残念
ざんねん

な気持
き も

ちがある。ル
る

ー
ー

ト
と

の見
み

直
なお

しなど行
おこな

えばニ
に

ー
ー

ズ
ず

が増
ふ

える可
か

能
のう

性
せい

もあると感
かん

じている。臨港
りんこう

バス
ば す

の方
かた

の話
はなし

では「やはり採算性
さいさんせい

が見込
み こ

めないと実現
じつげん

には踏
ふ

み切
き

れない」ということだった。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 臨海部
りんかいぶ

の見学
けんがく

、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

試乗
しじょう

などの 試
こころ

みが良
よ

かった。

コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

は 同乗
どうじょう

した知り合
し  あ

いも良
よ

かったと言
い

っていたので、

アンケート
あ ん け ー と

結果
けっ か

は残念
ざんねん

だ。子
こ

育
そだ

て関
かん

連
れん

団
だん

体
たい

の情
じょう

報
ほう

交
こう

換
かん

会
かい

は、子
こ

ども文
ぶん

化
か

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

で開催したことが良
よ

かった。子
こ

ども文
ぶん

化
か

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

は夜
よる

も開館
かいかん

しており、地域
ちい き

の中高生
ちゅうこうせい

の居場所
い ば し ょ

になっている。所長
しょちょう

も参加
さん か

してくださった。まず大師
だい し

地域
ちい き

が一体
いったい

となって、区
く

全体
ぜんたい

に広
ひろ

がっていけばよいと思
おも

う。いろいろな方
かた

の話
はなし

も

伺
うかが

えて大
たい

変
へん

勉
べん

強
きょう

になった。

木島
きじ ま

委員
いい ん

 川崎区
かわさききう

は市街化
し が い か

が進
すす

んだ地域
ちい き

で 緑
みどり

が少
すく

ない。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の提案
ていあん

から

制定
せいてい

された区
く

の花
はな

、区
く

の木
き

をのぼり旗
ばた

や区
く

発
はっ

行
こう

資
し

料
りょう

など様
さま

々
ざま

な場
ば

で見
み

かける

ようになり、良
よ

かった。東日本大
ひがしにほんだい

震災
しんさい

以降
いこ う

、市民
しみ ん

の防災
ぼうさい

意識
いし き

が高
たか

まっており、

臨海部
りんかいぶ

の防災
ぼうさい

に対
たい

する不安
ふあ ん

もある。今回
こんかい

防災
ぼうさい

などをテーマ
て ー ま

として取
と

り上
あ

げたこ

とは良
よ

かったのではないか。

小泉
こいずみ

委員
いい ん

 世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

を主眼
しゅがん

にいろいろ意見
いけ ん

や提案
ていあん

をさせていただいた。第
だい

3期
き

は音楽
おんがく

や子育
こそ だ

てサロン
さ ろ ん

の場
ば

を活用
かつよう

した提案
ていあん

を行
おこな

い、多
おお

くの方
かた

に喜
よろこ

んでいただ

けたが、今季
こん き

の囲碁
い ご

・将棋
しょうぎ

を活用
かつよう

した提案
ていあん

については思
おも

うように人
ひと

が集
あつ

まらな

かった。委員
いい ん

それぞれ関心
かんしん

のある分野
ぶん や

から提案
ていあん

し、進
すす

めていければと思
おも

う。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 昨年
さくねん

5月
がつ

に討議
とう ぎ

の途中
とちゅう

から参加
さん か

した。あまり区民
くみ ん

会議
かい ぎ

のことを知
し

らず

に入
はい

ったが、とてもよい勉強
べんきょう

になった。私
わたし

は外国人
がいこくじん

だが、川崎
かわさき

に長
なが

く住んで

おり、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の代表
だいひょう

なども務
つと

めているので、もっと勉強
べんきょう

して、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の情報
じょうほう

や声
こえ

を伝
つた

える役
やく

割
わり

を果
は

たしていきたい。やっと慣
な

れてきたところなの

で、第
だい

5期
き

も引
ひ

き続
つづ

き活
か

動
どう

していきたい。

冨
とみ

田
た

委
い

員
いん

 緑
みどり

のカ
か

ー
ー

テ
て

ン
ん

に始
はじ

まり、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

はこれまで様々
さまざま

な活動
かつどう

を活発
かっぱつ

に行
おこな

ってきたと思
おも

う。区
く

の花
はな

、区
く

の木
き

の制定
せいてい

なども良
よ

かった。歩道
ほど う

と車道
しゃどう

の区別
くべ つ

、

車椅子
くるまいす

の方
かた

も安心
あんしん

して通
とお

れる道
みち

の実
じつ

現
げん

を言
い

い続
つづ

けており、改善
かいぜん

されてきてはい

るが、まだまだだ。また、区
く

役所前
やくしょまえ

の街路樹
がいろじゅ

のケヤキ
け や き

が、ワイヤー
わ い や ー

が食い込
く  こ

ん

でいるような惨
みじ

めな姿
すがた

がずっと続
つづ

いており、気
き

になっている。声
こえ

のない自然
しぜ ん

や

道路
どう ろ

などにもっと気
き

を配
くば

っていく必要
ひつよう

がある。

戸村
とむ ら

委員
いい ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の提
てい

案
あん

に関
かか

わった私
わたし

も、残念
ざんねん

な気持
き も

ちでいっぱい

だ。もう少
すこ

し時
じ

間
かん

があれば、違
ちが

ったやり方
かた

もできたのではないかと感
かん

じている。
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臨海部
りんかいぶ

の産業
さんぎょう

立地
りっ ち

なども考
かんが

えれば、川崎区
かわさきく

の交通網
こうつうもう

は、再整備
さいせいび

の必要性
ひつようせい

がい

ずれでてくると感
かん

じている。これからの区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の課題
かだ い

は区民
くみ ん

の声
こえ

をいかに吸
す

い上
あ

げるかだと思
おも

う。たくさんの声
こえ

があがれば、それだけ充実
じゅうじつ

した取組
とりくみ

がで

きる。小
ちい

さな場
ば

での繰
く

り返
かえ

しを積
つ

み上
あ

げていくような努
ど

力
りょく

が必
ひつ

要
よう

だ。時
じ

間
かん

の使
つか

い方がもう少
すこ

し工
く

夫
ふう

できなかったかと感
かん

じている。初
はじ

めて参加
さん か

したが、各方面
かくほうめん

で活躍
かつやく

されている他
た

の委員
いい ん

さんの活動
かつどう

などを知
し

り、大変
たいへん

勉強
べんきょう

になった。

原
はら

委員
いい ん

 今回
こんかい

初
はじ

めて参加
さん か

した。様々
さまざま

な地域
ちい き

団体
だんたい

、様々
さまざま

な立場
たち ば

の方々
かたがた

と、いろいろ

な視点
して ん

から一
ひと

つの問
もん

題
だい

を話
はな

し合
あ

うことが非
ひ

常
じょう

に勉
べん

強
きょう

になった。ふれあい館
かん

に

勤務
きん む

し、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

が住
す

みやすい地域
ちい き

をテーマ
て ー ま

に長年
ながねん

活動
かつどう

を続
つづ

けてきている。

私
わたし

が学生
がくせい

で活動
かつどう

を始
はじ

めた頃
ころ

、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

は桜本
さくらもと

地域
ちい き

などに集
しゅう

住
じゅう

していたが、

最近
さいきん

は国籍
こくせき

や地域
ちい き

も多様化
た よ う か

し、区内
くな い

全域
ぜんいき

に広がって
ひ ろ

いる。これらの人
ひと

たちをど

うやって支援
しえ ん

していくかが新
あら

たな課題
かだ い

だと改
あらた

めて感
かん

じた。災害時
さいがいじ

の地域
ちい き

の助
たす

け合
あ

いについては、外
がい

国
こく

人
じん

側
がわ

ばかりでなく、共
とも

にいきる日本人側
にほんじんがわ

の問題
もんだい

でもあ

ることが指摘
して き

され、これからも重要
じゅうよう

な視点
して ん

であると思
おも

った。ただ、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

交流会
こうりゅうかい

に参加
さん か

して、外国人
がいこくじん

問題
もんだい

を積極的
せっきょくてき

に取
と

り上
あ

げているのは川崎区
かわさきく

だけだ

ったのは残念
ざんねん

だった。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

では、日頃
ひご ろ

外国人
がいこくじん

に関
かか

わっている方
かた

々
がた

と踏
ふ

み込
こ

んだ討論
とうろん

ができたが、民生
みんせい

委員
いい ん

や保護者
ほ ご し ゃ

と外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

をどうやって

つないでいくか、ネットワーク
ね っ と わ ー く

の問題
もんだい

だと感
かん

じた。提案
ていあん

をすべて予算化
よ さ ん か

してい

くことは難
むずか

しいかもしれないが、外国人
がいこくじん

の防災
ぼうさい

ネットワーク
ね っ と わ ー く

などは予算
よさ ん

がな

くてもできる部分
ぶぶ ん

があると感
かん

じている。

深
ふか

澤
さわ

委
い

員
いん

 子
こ

どもの活
かつ

動
どう

にボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

で取
と

り組
く

んできたが、防災
ぼうさい

、外国人
がいこくじん

、

町会
ちょうかい

など、これまであまり考
かんが

えることのなかった問題
もんだい

を考
かんが

えさせられるき

っかけをいただいた。大型
おおがた

マンション
ま ん し ょ ん

も増
ふ

えている川崎区
かわさきく

では、これから転入
てんにゅう

してくる区民
くみ ん

、子
こ

どもが増
ふ

えてくるだろう。地域
ちい き

で子
こ

どもを見
み

守
まも

って、交流
こうりゅう

し、

身体的
しんたいてき

にも精神的
せいしんてき

にも子
こ

どもが元気
げん き

に成長
せいちょう

できる川崎区
かわさきく

であってほしい。

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

がそのきっかけづくりをできればと考
かんが

えている。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 昨年
さくねん

5月
がつ

から参加
さん か

し、最初
さいしょ

は何
なに

をすればいいのか戸惑
とま ど

っていたが、い

ろいろな課題
かだ い

を勉強
べんきょう

させていただく中
なか

で、地域
ちい き

で人
ひと

と人
ひと

の関係性
かんけいせい

をどうやっ

てつくっていくかという点
てん

に様々
さまざま

な課題
かだ い

がゆきつくのではないかと感
かん

じた。

老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

に関
かか

わっているが、やはり人と人
ひと

とのつながりづくりが課題
かだ い

だ。

今期
こん き

の提案
ていあん

は、まだ漠然
ばくぜん

としている部分
ぶぶ ん

も残
のこ

り、少
すこ

し反
はん

省
せい

している。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

交流会
こうりゅうかい

では他区
た く

の委員
いい ん

から、「区民
くみ ん

から意見
いけ ん

をもっといただきたい」「区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の認知度
に ん ち ど

が低
ひく

い」などの意
い

見
けん

を聞
き

いて、もっと委
い

員
いん

自
じ

身
しん

、私
わたし

も努
ど

力
りょく

をしてい

かなければならないと感
かん

じた。
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吉野
よし の

委員
いい ん

 少し
す こ

消化
しょうか

不良
ふりょう

というのが、正直
しょうじき

な感想
かんそう

だ。私
わたし

はかわさき歴史
れき し

ガイド
が い ど

の会
かい

で活動
かつどう

しているが、高齢者
こうれいしゃ

と話す機会が多い、

い。川崎区
かわさきく

は南北
なんぼく

に横断
おうだん

できるバス
ば す

路線
ろせ ん

がない。また高齢者
こうれいしゃ

からは、国道
こくどう

をわた

る青信号
あおしんごう

が 短
みじか

くて非常
ひじょう

に怖
こわ

いという声
こえ

をよく聞いた
き

。コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

結果
けっ か

は思
おも

ったようにニーズ
に ー ず

がでなかった。数年後
すうねんご

に再調査
さいちょうさ

すれば、

また違
ちが

った結果
けっ か

が出る
で

かもしれない。一般道路などで歩道
ほど う

のバリアフリー化
ば り あ ふ り ー か

が進
すす

んだことにより、自転車
じてんしゃ

の暴走
ぼうそう

が増
ふ

えてしまっている例
れい

もありそうだ。高齢者が

高齢者が考えている。

豊本
とよもと

区長
くちょう

 ココミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

は残念
ざんねん

ながら厳
きび

しいアンケート
あ ん け ー と

結果
けっ か

だったが、2
期
き

にわたっていただいた意見
いけ ん

を基
もと

に区
く

として議論を続
つづ

けていく責任
せきにん

があると

考
かんが

えている。採算性
さいさんせい

などの面
めん

から即実現
そくじつげん

というわけにはいかないが、既存
きぞ ん

路線
ろせ ん

の変更
へんこう

や延長
えんちょう

なども視野
し や

にいれながら、検討
けんとう

、民間
みんかん

事業者
じぎょうしゃ

との協議
きょうぎ

等
とう

をして

いきたい。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

交流会
こうりゅうかい

で他区
た く

の方
かた

に意見
いけ ん

を伺
うかが

うと、「平坦
へいたん

な川崎区
かわさきく

には

必要
ひつよう

ない」というご意
い

見
けん

が多
おお

かったが、詳
くわ

しく説
せつ

明
めい

すれば、ご理
り

解
かい

いただける

部分
ぶぶ ん

もあった。市
し

の 26年度
ねん ど

予算
よさ ん

では、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

導入
どうにゅう

について、従来
じゅうらい

の初期
しょ き

投資
とう し

に関
かん

する補助
ほじ ょ

支援
しえ ん

に加
くわ

えて、車両
しゃりょう

の買
か

い替
か

えや赤字
あか じ

の補助
ほじ ょ

などの

支援
しえ ん

の新た
あ ら

な取組
とりくみ

も始
はじ

まっている。川崎区
かわさきく

も状 況
じょうきょう

を見
み

据
す

えながら、折
おり

を見
み

て

新
あら

たな提
てい

案
あん

ができればと考
かんが

えている。

福田
ふく だ

市長
しちょう

の言
い

われる「こどもの笑顔
えが お

があふれるまち」の実現
じつげん

のためには世代
せだ い

交流
こうりゅう

が重要
じゅうよう

だとと考
かんが

えている。高齢者
こうれいしゃ

の経験
けいけん

や知恵
ち え

を伝
つた

えていくために、

地域
ちい き

の団体
だんたい

との意見
いけ ん

交換
こうかん

を進
すす

めていきたい。田島
たじ ま

地区
ち く

で交通
こうつう

安全
あんぜん

の絵
え

の

コンクール
こ ん く ー る

を毎年
まいとし

行
おこな

ってきたが、来年度
らいねんど

は区全体
くぜんたい

で行
おこな

う計画
けいかく

がある。

外国人
がいこくじん

との日頃
ひご ろ

からの交流
こうりゅう

も非常
ひじょう

に大切
たいせつ

である。何年
なんねんも

もお住
す

まいの方
かた

もい

れば、ＩＴ
あいてぃー

分野
ぶん や

等
とう

の仕事
しご と

での短期間
たんきかん

滞在
たいざい

など、居住
きょじゅう

や滞在
たいざい

の形態
けいたい

も多様化
た よ う か

し

ている。今年
こと し

6月
がつ

には国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の主催
しゅさい

で、宮前
みやまえ

小学校
しょうがっこう

でインド
い ん ど

祭
まつ

りを

開催
かいさい

する予定
よて い

である。文化
ぶん か

交流
こうりゅう

をより深
ふか

めていく構想
こうそう

もあり、多
おお

くの方々
かたがた

に

参加
さん か

していただければと期待
きた い

している。

  西村
にしむら

参与
さん よ

 長
なが

きにわたる討議
とう ぎ

、まとめに感
かん

謝
しゃ

いたします。前回
ぜんかい

は予防
よぼ う

接種
せっしゅ

につい

て、真剣
しんけん

に議論
ぎろ ん

していただきました。あの後
あと

、大師
だい し

地区
ち く

で樋口
ひぐ ち

恵子
けい こ

先生
せんせい

を招
まね

い

てフォーラム
ふ ぉ ー ら む

を開催
かいさい

しましたが、区民
くみ ん

の提案
ていあん

が運動
うんどう

になっていることに驚
おどろ

か

れていました。皆様
みなさま

の力
ちから

添
ぞ

えもいただきながら、私
わたし

も県
けん

にアピール
あ ぴ ー る

を続
つづ

けて

おり、風疹
ふうしん

撲滅
ぼくめつ

に向
む

けた取組
とりくみ

が進
すす

められています。予防
よぼ う

接種
せっしゅ

は個々
こ こ

人
じん

だけでな

く、社会
しゃかい

全体
ぜんたい

の健康
けんこう

を守
まも

るという側面
そくめん

があります。アメリカ
あ め り か

の疾病
しっぺい

対策
たいさく

センター
せ ん た ー

では、妊娠
にんしん

をされている方
かた

は日本
にほ ん

に行
い

かない方
ほう

が良
よ

いという「レベル
れ べ る
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２」の警告
けいこく

を未
いま

だ出
だ

している状 況
じょうきょう

です。風疹
ふうしん

は 6～7年
ねん

周期
しゅうき

で大流行
だいりゅうこう

してい

ますが、それで考
かんが

えますと次
つぎ

にはやるのは東京
とうきょう

オリンピック
お り ん ぴ っ く

前後
ぜん ご

になる。区
く

の問題
もんだい

だけでなく、日本
にほ ん

全体
ぜんたい

にもつながるような課題
かだ い

に取
と

り組
く

んでいただいて

いると思
おも

います。

浜田
はま だ

参与
さん よ

 議会
ぎか い

の予算
よさ ん

審議会
しんぎかい

と日程
にってい

が重
かさ

なってしまった中
なか

、多
おお

くの参与
さん よ

さんが参加
さん か

できない状 況
じょうきょう

になっており、申し訳
も う

なく思
おも

います。 私
わたくし

も今期
こん き

は欠席
けっせき

が多く
お お

な

ってしまったが、みなさん本当
ほんとう

に真剣
しんけん

に議論
ぎろ ん

されていて、実現
じつげん

されたものもあり、

感銘
かんめい

を受
う

けております。

 寺尾
てら お

委員長
いいんちょう

 インド
い ん ど

祭
まつり

は、インド
い ん ど

の方々
かたがた

が自
みずか

ら熱心
ねっしん

に、自分
じぶ ん

たちのお祭
まつ

り「ラ
ら

タ
た

ジ
じ

ャ
ゃ

ト
と

ラ
ら

」を地域
ちい き

でやって日本人
にほんじん

に伝
つた

えたいということで始
はじ

まりました。一昨年
いちさくねん

は 幸 町
さいわいちょう

小学校
しょうがっこう

、昨年
さくねん

は川崎
かわさき

小学校
しょうがっこう

、今年
こと し

は宮前
みやまえ

小学校
しょうがっこう

で 6月
がつ

29日
にち

に開催
かいさい

す

る予定
よて い

です。インド
い ん ど

伝統
でんとう

の山車
だ し

の巡 業
じゅんぎょう

も付近
ふき ん

の公道
こうどう

で行
おこな

いたいということで、

現在
げんざい

警察署
けいさつしょ

等
とう

とも調整
ちょうせい

を図
はか

っています。

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

では、2月
がつ

21日
にち

に毎年
まいとし

恒例
こうれい

の外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

を実施
じっ し

しま

したが、今年
こと し

はＮＨＫ
えぬえっちけい

が取材
しゅざい

に来て
き

、震災前
しんさいまえ

から訓練
くんれん

に参加
さん か

されていた外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

へのインタビュー
い ん た び ゅ ー

などがすぐに放送
ほうそう

されました。継続
けいぞく

の力
ちから

を感
かん

じたところで

す。

今年
こと し

は、川崎
かわさき

市制
しせ い

90周年
しゅうねん

、ミューザ
み ゅ ー ざ

かわさき 10周年
しゅうねん

など記念
きね ん

行事
ぎょうじ

が多い
おお  

年
とし

で

す。川崎
かわさき

大師
だい し

では 10年
ねん

に一度
いち ど

の大開帳
だいかいちょう

もあります。昔
むかし

は開帳
かいちょう

に合
あ

わせて赤札
あかふだ

配
くば

られる際
さい

にラッパ
ら っ ぱ

が鳴らされた
な

時代
じだ い

もあったようですが、今
いま

はインターネット
い ん た ー ね っ と

で

すぐにそのあたりの情報
じょうほう

も得
え

られるようです。時
じ

代
だい

に合
あ

わせて、区
く

全
ぜん

体
たい

で盛
も

り上
あ

げていきたいと思
おも

います。

新井
あら い

（ト）副委員
いい ん

長 区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の事
こと

は以前
いぜ ん

から耳
みみ

にしていましたが、自分
じぶ ん

が参加
さん か

す

ることになるとは思
おも

っていませんでした。お役
やく

に立
た

てればと引
ひ

き受
う

けましたとこ

ろ、副
ふく

委員長
いいんちょう

の大役
たいやく

まで仰
おお

せつかり、不安
ふあ ん

もあったのですが、委員長
いいんちょう

ほか皆
みな

さん

に支
ささ

えられました良
よ

いご意見
いけ ん

をたくさんいただき、新鮮
しんせん

な思
おも

いで参加
さん か

し、学
まな

ぶこ

とができました。

交通
こうつう

安全母
あんぜんはは

の会
かい

では、近年
きんねん

、自転車
じてんしゃ

の交通
こうつう

安全
あんぜん

や運転
うんてん

マナー
ま な ー

が大変
たいへん

問題
もんだい

になっ

ています。法律
ほうりつ

もどんどん変
か

わってきており、会長
かいちょう

の私
わたし

もなかなか把握
はあ く

しきれ

ないほどです。これをどうやってみなさんにお伝
つた

えしていけるかが課題
かだ い

です。

自転車
じてんしゃ

は大人
おと な

ばかりでなく、学生
がくせい

も、子
こ

どもも、みなさん地域
ちい き

で乗
の

っています。

まちの姿
すがた

、子
こ

ども達
たち

を守
まも

りたいという思
おも

いが強
つよ

いのですが、課題
かだ い

は幅
はば

広
ひろ

く、ま

だまだ区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で討議
とう ぎ

できていない課題
かだ い

がたくさんます。何
なに

もかも一度
いち ど

に取
と

り上
あ

げるわけにはいきませんが、一
ひと

つ一
ひと

つでも解決
かいけつ

してければと考
かんが

えています。
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北沢
きたざわ

副区長
ふくくちょう

 熱心
ねっしん

なご議論
 ぎ ろ ん

、ありがとうございました。今後
こん ご

の事業
じぎょう

のヒント
ひ ん と

もたく

さんありました。

４ 閉会 

豊本
とよもと

区長
くちょう

2年間
ねんかん

ありがとうございました。このメンバー
め ん ば ー

では最後
さい ご

の会議
かい ぎ

というこ

とになりますが、ぜひ今後
こん ご

も委員
いい ん

としての活動
かつどう

や地域
ちい き

での活動を続
つづ

けていただけ

ればと考
かんが

えています。

先月
せんげつ

、区民
くみ ん

車座
くるまざ

集会
しゅうかい

が川崎区
かわさきく

で行
おこな

われました。想定
そうてい

よりも参加者
さんかしゃ

が少
すく

なかっ

たのですが、区民
くみ ん

の意見
いけ ん

を区政
くせ い

、市政
しせ い

に反映
はんえい

していくことが重要
じゅうよう

だと常々
つねづね

感
かん

じ

ています。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の提案
ていあん

も言
い

いっ放
ぱな

しになるのではなく、実現
じつげん

に、市民
しみ ん

との

協働
きょうどう

で努力
どりょく

してまいります。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

8時
じ

00分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


